

sanas costumbres, los esfuerzos de las instituciones religiosas se multiplican, para hacer ineficaces aquellos y neutralizar sus efectos.

Esta lucha es la tarea de hace siglos, labor en la que hoy los católicos deben trabajar con verdadero empeño.

Entre las ciudades de España donde la lucha se halla empeñada con mayor violencia, figura en primer término Barcelona; en esta ciudad, que marcha al frente del movimiento intelectual, fabril y comercial de España, existen casas editoriales de publicaciones pornográficas; sociedades para oorrumper la juventud; templos masonicos, donde se hace la apología del brutal naturalismo, y se estimulan los apetitos sexuales de la bestia humana, á la gloria del gran arquitecto; más enfrente de estas sociedades de perdición, se ven institutos religiosos que reducen á la impotencia los satánicos esfuerzos de aquellas.

Véase una idea excelente que leemos en el «Correo Catalán», que debiera ser puesta en práctica en todas las ciudades donde existen establecimientos de enseñanza, costeados por el Estado ó las Provincias.

Dice así el colega barcelonés:

«Excelente y digno del mayor encomio es el proyecto concebido y puesto en práctica por la Asociación de Católicos de esta ciudad, y que consiste en ejercer una eficaz protección moral y material en los estudiantes católicos.

No es del caso describir minuciosamente los innumerables peligros con que topa á cada paso el joven católico en Barcelona. El liberalismo, degenerado en libertinaje, ha hecho que la vida moral cristiana sea difícil en extremo, que el joven se asfixie en la atmósfera corrompida y viciosa de la gran capital, como se asfixia el ser humano en un receptáculo falto de oxígeno. Mil y mil lazos tiende la impiedad á nuestra juventud estudiosa, y escoge con preferencia á los que abandonando la quietud y apacible tranquilidad del pueblo, entran por vez primera en nuestra populosa capital.

A estos atiende en primer lugar la Asociación de Católicos, estableciendo en favor de los mismos un protectorado, á favor del cual les proporcionará hospedaje en correspondencia á sus medios de fortuna y en el cual el estudiante encontrará las consideraciones y libertad de acción que su edad y carrera reclaman, y al propio tiempo estará á cubierto de las asechanzas de falaces amigos y pérfidos compañeros.

En el local de la benemérita Sociedad, hallarán honesta expansión y medios de extender sus relaciones y actividad en el trato de los socios, al mismo tiempo que ocasión de ilustrarse en la numerosa y bien surtida biblioteca y en los ensayos literarios.

Por de pronto se ofrece á los padres de familia un hospedaje en el que, al precio de cualquier otra cosa, tendrán los jóvenes la saludable compañía y autorizado consejo de los individuos de un Instituto religioso. Al efecto, pueden acudir desde pri-

meros de Septiembre á la secretaría de la Asociación, provistos los jóvenes de un certificado de buena conducta, librado por el párroco y de otro que acredite que vienen á cursar por primera vez en Barcelona.

También se ocupará la Asociación en proporcionar colocaciones á los estudiantes, así de la Universidad como del Seminario, que de ellas necesitan, para sufragar los gastos de la carrera.

Basta la simple exposición del proyecto, para comprender lo acertadísimo de la idea y sobre todo la oportunidad de la misma, por lo cual merece entusiastas plácemes la Asociación de Católicos.»

Cabos sueltos

Lo de siempre.

La necesidad aguzó el ingenio y nada hay con tanto poder para inducirnos á la manía de filosofar en materia de administración, que es á nuestro modo de ver de las pocas filosofías buenas que existen, como el contemplar el lujo de abusos de los gobiernos, cuyos hombres pasaron por Alcolea, allá cuando se gritaba España con honra, y se abrieron las puertas de los presidios.

Pues bien, filofeando sobre administración, un curioso periodista nos ofrece datos muy interesantes sobre la absorción leonina que Madrid hace de la mayor parte de los presupuestos generales del Estado, en perjuicio de las esquilmadas provincias.

Y dice:

«Tenemos, por ejemplo, el capítulo de seguridad y vigilancia, cuyo total presupuesto (personal) importa 3.044,105 pesetas, de las cuales absorbe Madrid 1 millón 691.605 pesetas.

El servicio de seguridad y vigilancia de Madrid exige 1.521 agentes, mientras Barcelona solo cuenta 169 y el Campo de Gibraltar 26.»

Pero vamos á cuentas; en Barcelona los individuos que prestan servicio en el ramo de seguridad y vigilancia, pocos ó muchos, que en esto no nos metemos, son efectivos, visten sus uniformes y se les vé al menos como figuras decorativas, tiesos, como guardacantones, en cada esquina.

¿Y en Alicante? ¿se agitan en las nominas, y no se vé un agente de orden público ni para remedio de mal de muelas?

Si mal no recordamos, los vigilantes adscritos en la inspección de orden público de este gobierno civil, son treinta; no presta servicio el que se halla de ordenanza del oficial A, ni el mandadero del señor B... el ayudante del cacique C, el camarero del prohombre D; total, todo un abecedario de notabilidades, que utilizan los servicios de los de seguridad en perjuicio del público.

Así se explica el escandaloso robo de la plaza de Ramiro; el asalto de un teniente Alcalde en la calle Mayor, los abusos que se cometen por las innumerables mujeres de vida airada que pululan por todas las calles de la ciudad; las inconveniencias y

demasías en muchos vendedores de la plaza mercado, de cuyas lenguas salen blasfemias y desvergüenzas sin medida.

Pero alto, que seríamos interminables si dejásemos correr la pluma en este sentido.

Es necesario regularizar el servicio de vigilancia; así lo exige la seguridad pública, y el individuo á quien le apriete el cinturón ó le venga estrecho su traje, que lo diga con claridad, y los periodistas haremos una cuestión de moneda forera para remediar estos inconvenientes, y complacerles, y dejen correr el tiempo, que andaremos y veremos, y si el liberalismo progresa y se consolida, cuando entremos en el siglo futuro procuraremos sustituir el cuerpo de vigilancia con aparatos eléctricos automáticos, ó se pintaran vigilantes en las esquinas á semejanza de lo que hacían los patricios romanos, que pintaban un perro de presa en la portería de sus palacios, con la advertencia escrita. «Lleবাদ cuidado.»

Pues no... que la ocasión la pintan calva, y no queremos que se nos escape la oportunidad de dedicar á los fumadores un originalísimo soneto, que leemos en la notable revista católica «El Adalid».

Esté bien ó mal traído, sea de bueno ó de mal gusto literario, no se pareo en esto nuestros lectores; léanlo solo por una vez, que cuando «El Adalid» lo publica, es buena prueba de que tiene gracia y merece ser leído.

SONETO ORIGINALÍSIMO

Hojam suciam buscabis—mazorcorum
Qui enterrabis in fétida piscina
Et mojabis en aguas de estrigaina
Revuelta con estiércol corruptorum.
Preparabuntur, luego rellenorum
De hojam colem, sulfato de morfina,
Pestifera immundicia matutina
Crinen burrus et pulvis ladrillorum.
Rociabis ingredientem cum esencia
De canem cadavérico insepultum
Et gatus negrum et ratonem blancum
Et secatis ad lunam de Valencia
Encontraribis fabricante al puntum
Tagarrinan ferocem del estancum.»

Noticias locales y regionales

El Ayuntamiento de Alicante celebrará fiestas durante los días 7, 8, 9, 10 y 11 de Septiembre, en honor de su patrona la Santísima Virgen del Remedio.

Después de aguda enfermedad ha entregado su alma á Dios el Sr. D. Alfredo Capellu y Pascual, en la ciudad de Orihuela.

El Sr. Capellu era joven modelo, de agradable trato, de felices dotes intelectuales, como ha lo probado por espacio de algunos meses en la cátedra de la Escuela Normal de Maestras de esta capital, de la que era dignísimo profesor.

Su talento hacía esperar á los que le conocían grandes laureos en la modesta carrera que había emprendido y que ahora comenzaba.

Durante el pasado curso fué también profesor de la escuela nocturna de la Santa Iglesia Católica, en donde desempeñaba su cargo á satisfacción de todos.

Dios, sin duda, en premio á sus bondades y religiosidad, habrá abrazado su alma.

Reciban sus afligidos padre y hermanos la expresión de nuestro más sentido pésame.

Las brillantes fiestas que en el pueblo de Benejama se celebrarán este año en honor de la Patrona, Nuestra Señora de la Aurora, consistirán en actos religiosos, morales y cristianos y misa de campaña, que verificarán las comparsas de ambos bandos.

El día 1.º de Septiembre quedará abierta en la depositaria pagaduría de esta Delegación de Hacienda, el pago á las clases activas y pasivas de la provincia.

Se ha expedido Real cédula de Beneficiado, con cargo de Sochantre de la Santa Iglesia catedral de Orihuela, á favor de D. Quintin Benedicto.

Con motivo de la venida del segundo tren especial que llegará á esta capital el día 4 y en obsequio á los forasteros que conduzca, en la noche del mismo día, se iluminará á la veneciana el puerto, espectáculo sorprendente que siempre ha llamado la atención por el precioso golpe de vista que ofrece.

Todo cuanto se haga para halagar á nuestros huéspedes, nos parece poco, y esperamos que no será éste el único festivo que en honor suyo se organice.

Comprobada la relación de propietarios interesados en los terrenos que se han de ocupar en el término municipal de Bóllula, con motivo de la construcción de la carretera de tercer orden de Pego á Benidorm, se ha dispuesto fijar el plazo de 20 días, á fin de que los interesados puedan hacer las reclamaciones que crean oportunas durante el mismo.

Como todo cuanto á la gran noticia de una noticia que leemos con gusto en un periódico de la corte, haciendo referencia á una correspondencia del baleario de Sobron.

Según dicha noticia, el señor marqués de Cerralbo que se halla en aquellos baños y que tan gratos recuerdos conserva de Alicante, se propone gestionar cerca del gobierno, que los vapores trasatlánticos hagan escala en este puerto.

Esta mejora, caso de realizarse, daría gran impulso al comercio de esta plaza, y la clase jornalera, en particular, ganaría extraordinariamente por ello.

Bueno fuera que los diputados á Cortes por esta circunscripción cooperasen á esta obra, en extremo beneficiosa para Alicante.

despego, que intimidó al pobre muchacho, el cual contestó cortado:

—Señor tío, á trabajar; á ver si puede ó quiere usted colocarme y puedo así aliviar la suerte de mi pobre familia.

—¡Bien, me parece bien! vete á acostar que mañana te daré trabajo.

El sobrino se retiró, y á la mañana siguiente montó con su tío á caballo y se pusieron en marcha. Todo el día caminaron por aquellos desiertos campos, y al anoecer llegaron al sitio en que estaba situada la mina de Nabab. A la mañana siguiente bajaron á ella y después de andar muchas y sombrías galerías, llegaron al lugar en que se trabajaba un rico filón.—Capatáz, dijo el amo á su encargado, aquí le traigo un trabajador; ponga usted á este muchacho á trabajar en el filón, y lleve usted cuenta de lo que saca, para pagarle un jornal según trabajo.

El pobre Benito se quedó dolorosamente sorprendido al ver el duro y triste trabajo á que lo destinaba aquel tío que nadaba en la opulencia; pero con su buen carácter y obligado además por la necesidad, no hizo obje-

ción y se puso con el corazón partido al trabajo.

El Conde se echó á reír y la Marquesa prosiguió sin hacer alto de ello:

—Benito trabajó sin descanso y sin dar pábulo á que el malhumorado capatáz pudiese reconvenirle en nada. Al cabo de un mes volvió su tío á la mina.

—Con que... ¿qué tal ha trabajado el muchacho? preguntó al capatáz.

Este no pudo hacer otra cosa que elogiar á Benito.

—¿Se ha apartado el mineral que ha extraído como eacargué? tornó á preguntar el dueño.

—Sí, señor, respondió el preguntado enseñando una gran porción de mineral reunido en un montón.

—¡Vaya, no lo ha hecho mal! dijo el tío, después de examinarlo; ya veo, añadió dirigiéndose á Benito, que eres un buen trabajador y no te dueles de tí; ahora alistate para volver conmigo á la ciudad.

Benito obedeció alborozado, conociendo que su tío había hecho una prueba con él, de

el vapor inglés, no para la Coruña, donde no hace escala, pero sí para Vigo, trayendo en lettras por valor de diez mil duros. Y ahora, prosiguió la Marquesa meneando la cabeza y mirando con radiante aire de un noble triunfo á su anciano amigo; ahora, ¿qué dice usted, profeta de males, verdadero buho que creéis profeta de males, verdadero buho que creéis ser pájaro de la sabiduría, compañero de Minerva, y no lo sois sino de la noche y compañero de la desilusión? ¿qué dice usted? ¿qué dice?

—Digo que la rosada aurora me deslumbró, y que me vuelvo á mis ruinas, pero no sin dar gracias á Dios que la cría, el parabien á las flores que se abren á su paso, y envidiar á los pájaros sencillos que le cantan un himno simpático.

—¡Quisiera, prosiguió la Marquesa, que oyese usted referir á Domingo la entrevista de Benito con su madre y sus hermanos! ¡En mi vida he gozado como al oír esta relación! ¡Cómo se unieron mis bendiciones á las de toda la familia para colmar con ellas á ese tío que, áspero en apariencia, había hecho la felicidad de esa buena gente! ¡Oh! ¡que me

CORRESPONDENCIA

La especial devoción que en esta provincia se tiene al glorioso San Pascual Bailón, hace que con gran complacencia publíquemos la adjunta carta que nos remite desde Petrel el ilustrado Presbítero vicario de aquella parroquial iglesia D. Eliseo Amat:

«Petrel 27 Agosto del 93.

Sr. Director de EL ALICANTINO.

Muy señor mío y amigo: Sin sacudirme el polvo del camino, tomo apresuradamente la pluma para dar cuenta á V. como á los lectores de su apreciable diario; (si lo cree á mayor honra de Dios), de las impresiones sufridas sobre las encrespadas montañas, do se halla la cueva de San Pascual en el término de Monforte, y al mismo tiempo referir la causa que ha motivado esta expedición ó romería.

A las dos de la madrugada del día de ayer 26, salimos de esta villa en tres carruajes con el objeto de cumplir una promesa que desde el lecho del dolor y casi en los umbrales de la muerte había hecho, con el consentimiento de su cristiana familia, la joven de esta villa, Bienvenida Esteve; pero antes de pintar á V. el entusiasmo de los vecinos de Monforte á su Protector San Pascual, quiero relatar el hecho causa de esta oferta, puesto que él será una prueba de que Dios atiende los ruegos que por medio de sus santos le dirigen, y con especialidad los que se hacen por intercepción del humilde pastor San Pascual Bailón.

Una enfermedad dolorosa, cual es, señor Director el Reumatismo agudo, tenía postrada en el lecho á la joven de esta villa Bienvenida Esteve, la cual, desde el día 5 de Abril del presente año, que no podía moverse ni menos hacer uso de sus brazos y piernas, viéndose en la angustiosa necesidad de que á su edad de 18 años, otras personas le administrasen en todas sus necesidades, aun en las más fáciles de ejecutar.

En este lastimoso estado y sufriendo dolores continuados y agudísimos, llegó más de una vez hasta desesperarse de su salvación, pues otras enfermedades complicadas y continuadas que se esperaban, creíanse fatales.

Continuaba en este estado y aun tal vez peor la noche del 16 de Mayo, pues los ayes que el dolor le arrancaba eran más lastimeros, cuando á los oídos de la paciente como á los que presente estábamos, llegó el ruido ensordecedor de los carruajes que conduciendo gente de corazón alegre marchaban á visitar al Santo del Sacramento y á besar los lugares donde en carne mortal obró tantas maravillas y milagros. Este ruido de los carruajes y las voces alegres de los romeros parece fueron en aquel momento un aviso del Cielo, pues en medio de las lágrimas y de los sufrimientos, la paciente, á instancias del que sub-cribe, recurre á San Pascual, y ya que en cuerpo no puede ir á visitarlo, vuela su espíritu y le jura que si la salud perdida le restituye, lo visitaría en su cueva, subiría por dos veces la escabrosa cuesta que conduce á la ermita y que en la misa que le ofrecía en la misma cueva recibiría el pan de los Angeles, á más de ponerse su hábito y cantar por todas partes las glorias y excelencias de su culto.

El efecto que tuvo esta oferta, fué inmediato, pues apenas tocaron las doce de la noche que median entre el día 16 y 17 de Mayo, en este día en que la Iglesia celebra el nacimiento y muerte de San Pascual, los dolores desaparecieron por completo é instantáneos; y contra la opinión de todos los que presenciaron el curso de la terrible enfermedad, el día 21 del propio mes, festividad de Pentecostés, abandonó el lecho completamente buena y sin señal alguna de lo que había padecido, con la particularidad que desde la noche que antes indiqué, ya no tuvo el más ligero padecimiento.

Esta es la causa que ha motivado la romería á la cueva de San Pascual y por estas circunstancias he tenido la gran dicha de besar aquel suelo bendecido por un santo que quizá en dispensar ó alcanzar favores manifiestos de Dios, ninguno se le iguala.

Demasiado pesada se hace la presente, por lo cual, si merezo su benevolencia en otra carta referiré los festejos que celebramos en aquellos lugares y la pena que inundó mi corazón al ver derruido el magnífico edificio asilo antes de una orden célebre y la cual parece extraño no reedifique aquel monumento y suide de los lugares que guardan tan buenos recuerdos de San Pascual.

No ocultaré en esta mi nombre, cual en

otras ocasiones, por si puedo con él dar autorización al relato que dejo expuesto; se ofrece hasta la próxima, su afectísimo amigo y capellán,

ELISEO AMAT, Coadjutor de Petrel.

CALENDARIO PIADOSO

Santos de hoy—La Degollación de San Juan Bautista.

La misa y oficio divino son del Santo, con rito doble mayor y color encarnado.

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN.

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, á fin de que todos los católicos cooperen en sus respectivas parroquias al planteamiento y desarrollo de obras piadosas y benéficas.

PROPÓSITO.

Cercenar lo supérfluo en los gastos para emplearlo en buenas obras, y trabajar personalmente en ellas.

Hacer buen uso del tiempo.

Máxima.—«Ama el hijo á la madre, el padre á su bienhechor...» pues ame por todas estas razones el cristiano á María.»

(San Bernardo.)

CULTOS PARA HOY

En la Colegiata.—A las ocho y media la Conventual.

En Sta. María.—A las ocho misa Mayor.

En las Agustinas.—A las ocho misa de Renovación con bendición.

En las demás iglesias los de costumbre.

A LAS PERSONAS DE GUSTO Y EXQUISITO PALADAR

riceros Extremeños, es el más surtido de esta plaza. Semanalmente reciben de sus fábricas de Candelaria, chorizos, sanichichón, jamones, embuchado, tocino, y las tan celebradas morcillas finas.

Semanalmente se reciben jamones avileses y gallegos, Morrión y extremeños.

Mensualmente se recibe el salchichón de Milán, Vich, Mortadela de Bolonia, y Salchichón de Lyon.

En esta casa hallarán también completo surtido en licores y vinos nacionales y extranjeros, la cual compete en clases y precios con las de su clase.

Los Choriceros. Princesa 19.

HORCHATERIA

DE

ANTONIO LOPEZ JEREZ

PASAJE DE AMÉRIGO

En este establecimiento, cuyo decorado y comodidad no deja nada que desear, pues sin duda alguna se halla á la altura de los mayores de su clase, se sirven exquisitos helados de todas clases, siendo especial, y tal vez sin competencia, su riquísima horchata de chufas que hace las delicias de la numerosa clientela que favorece dicho establecimiento.

Además de las numerosas clases de helados que se expenden en la horchateria, se sirven también los ricos chocolates elaborados por el mismo López Jerez, los que son de elaboración especial de la casa.

PAPEL DE ARMENIA

PARA

LA PURIFICACIÓN DEL AIRE DE LAS HABITACIONES Y DORMITORIOS DE ENFERMOS

Medallas en la Exposición Higiénica de París 1888 y en la Exposición Universal de París 1889.

La acción del Papel de Armenia no se reduce á reemplazar un mal olor con otro bueno. Sus propiedades antisépticas no dejan la menor duda, pues la demostración se hizo ante un jurado compuesto exclusivamente de farmacéuticos y doctores en medicina.

PRECIOS

1 librito de 8 hojas (para 24 veces). Pesetas 0'50.

1 sobre con 2 libritos (para 48 veces) y un quemador, 1 peseta.

1 caja con 6 libritos (para 144 veces) y un quemador, 2'50.

1 caja con 12 libritos (para 288 veces) y dos quemadores, 4'50.

Se halla de venta en la Administración de este diario, Mayor, 63, 2.º, donde se servirán los pedidos que se hagan acompañados de su importe.

COLEGIO DE 1.º Y 2.º ENSEÑANZA

DE

SAN BUENAVENTURA

bajo la dirección espiritual

de los Rdos. PP. Franciscanos.

COCENTAINA

Pensión UNA peseta

Por esta módica pensión, pagada por trimestres anticipados, se le servirá á los alumnos -Chocolate ó almuerzo.—Comida.—Sopa variada, cocido y postre.—Merienda.—Penecillo con frutas del tiempo y dulce.—Cena.—Ensalada, guisado ó frito y postre.

ALCANCE POSTAL

SERVICIO PARTICULAR DE «EL ALICANTINO»

DE LA «AGENCIA MADRILEÑA»

MADRID 27.—Las noticias sobre orden público siguen graves.

Circulan rumores que en la provincia de Barcelona se han levantado varias partidas republicanas, una de ellas mandada por el federal Lloxi de Rubí.

En los centros oficiales se ignoran si la noticia es cierta.

Puede fundarse este rumor en el hecho cierto de que se ha levantado un somatén para perseguir una partida de ladrones que por aquellos contornos merodea.

Dicha partida ha asaltado la casa rectoral de Castelldefels, ha asesinado al cura y á su anciana ama y ha robado cuanto habia en el edificio.

ROMA 27.—A treinta nada menos ascendían hasta ayer las peticiones que han presentado los diputados á la presidencia de la Cámara para interpelar sobre los sucesos de Nápoles.

En el molino de Tesch, en Hospersanda, ocurrió ayer una terrible explosión, que destruyó por completo el edificio, siendo después pasto de las llamas.

Nueve obreros resultaron heridos, cuatro de ellos gravemente.

Otro ha desaparecido entre los escombros.

Las pérdidas se calculan en 800.000 francos.

MARSELLA 27.—El trasporte «Gergovia», que regresaba de la Meoa, ha perdido durante la travesía 20 peregrinos árabes atacados del cólera.

El buque será sometido á rigurosa cuarentena.

MADRID 27.—El general Sanz Pastor se halla en grave estado: los médicos confían en poderle salvar de la aguda pulmonía que padece.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE «EL ALICANTINO»

Madrid 28 (6'14 n.)

Han acudido á San Sebastián muchos caracterizado republicanos de aquella provincia deseosos de oír al Sr. Carvajal que se propone dar una conferencia política en el casino republicano de aquella ciudad.

Madrid 28 (6'35)

No se ha turbado el orden público en Bilbao; el cruzero María Teresa, se halla listo para pasar la barra de la ría, y hacerse á la mar.

Se han establecido fuertes retenes de tropas en puntos convenientes para disolver toda manifestación.

Madrid 28 (7'11 t.)

No es cierto que el Sr. Sagasta haya celebrado en San Sebastián conferencias con corresponsales de periódicos extranjeros.

El Sr. Sagasta se muestra reservado, y huye hablar de política con los periodistas.

Muchos interwienx que aparecen en diarios franceses son apócrifos.

Madrid 28 (8'11 n.)

Violento incendio en las calles de San Sebastián; varios muertos y heridos de los paisanos; un teniente de la Guardia civil y varios individuos de tropa heridos.

Motín plaza de toros de Zaragoza; muchos heridos.

IMPRESA DE MANUEL Y VICENTE GUILJARRO

Se asegura que pasado mañana saldrá en la «Gaceta» la combinación de los jueces y magistrados, según las últimas reformas de Gracia y Justicia.

Las excedencias de los jueces de instrucción que han de decretarse, á consecuencia de las reformas de Gracia y Justicia, trae de preocupado al Sr. Capdepón, por los obstáculos que ofrecen al ponerse en práctica.

Una de estas dificultades es si se deben preferir los jueces que han ingresado en la carrera judicial por medio de oposición, á los que ingresaron hace años, sin este trámite.

Creemos que estas reformas han de motivar ciertos disgustos, y no pocas incidencias.

Noticias generales

Un periódico, haciéndose eco de noticias que corren en Madrid, dice que se habla del traslado del digno presidente de la Audiencia territorial de Valencia, D. José Fernández de la Hoz, á la de Granada.

En Villar del Arzobispo, pueblo del distrito de Chelva, han colocado en la puerta de la casa en que habita el recaudador de contribuciones un cartel que dice:

«Al que pague la contribución, pena de la vida, y después lo que venga.»

En Chulilla, pueblo del mismo distrito, un grupo de cuarenta hombres ha impedido á los contribuyentes que entrasen en casa del recaudador para pagar los impuestos.

En Baeza, importante población de Andalucía, también se ha alterado el orden público, si bien por las medidas preventivas que se habían tomado, el incidente no tuvo consecuencia; sin embargo, los comerciantes é industriales de aquella población llevaron á cabo una manifestación de protesta, acordando el cierre general de tiendas y establecimientos públicos; se dice que el ayuntamiento presentará su dimisión.

La causa de aquel disgusto es la supresión de aquel juzgado de instrucción.

En los pueblos de Sagunto, concediendo condecoración á Sor San José, Hermana de la Caridad en el hospital militar de Issoudun, por sus continuados y extraordinarios servicios á los soldados enfermos durante 24 años, y á Sor Honorina Ferrer, de la Congregación de las señoras de Nevers, que presta servicio hace 15 años en el Hospital militar de Provins.

Preciso es confesar que en estas distinciones el Gobierno de la república deja avergonzado al imperial de Napoleón III y á su célebre ministro, M. de Persigny, que llegó á expulsar de Francia á las Hermanas de la Caridad.

En el distrito de Mazaret, Guadalajara, por efecto de la explosión de un alambique, se ha incendiado una fabrica de resinas, propiedad del diputado á Cortes don Calixto Rodríguez.

A los pocos momentos de iniciarse el fuego, quedó totalmente destruida la citada fabrica y un edificio contiguo destinado á depósito.

Al arrojo, digno de todo elogio, de multitud de vecinos que trabajaban por localizar el devastador elemento, se debe que no haya estallado el depósito de aguarrás, en cuyo caso hubiera habido muchas desgracias personales que lamentar.

Han resultado cuatro obreros heridos.

El más grave es el maestro destilador, el cual, gracias al arrojo de otro llamado Eloy Martínez, que se metió entre las llamas para librarlo de una muerte cierta; no pereció entre las llamas.

Toda la comarca está consternada.

La semana última los habitantes de Wiener-Neustadt (Austria interior) fueron sorprendidos al ver las aguas del río Leitha, que separa Austria de Hungría, teñidas de un rojo carmín subido. La gente se reunió en la orilla para contemplar el maravilloso portento, sin poderse explicar la causa del color de las aguas.

Un guarda municipal sacó á aquellas gentes del asombro revelando el misterio; el origen del hermoso color rojo, procedía de una gran partida de vino tinto, falsificado con fuchina, que habla sido confiado en una bodega cerca de la ciudad el que habla sido arrojado al río Leitha por orden de la autoridad, por ser vino artificial.

Se calcula que el vino arrojado al río ascendía á la cantidad de 16.000 hectolitros.

